



UNOPS: sí, un fracaso anunciado...

De suyo pequeño, el "gabinetto" sigue achicándose...

En más de una ocasión en los últimos meses en este mismo espacio, advertimos sobre la evidente incapacidad y, en consecuencia, inútil participación de la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) en la solución del problema que para el país implica el endémico desabasto de medicamentos de todo tipo que ha caracterizado la gestión en materia de salud del fallido gobierno de la 4T...

Ante legisladores, miembros de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados ayer —“más tarde que temprano” a decir de los más—, el impreparado titular del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), **Juan Antonio Ferrer Aguilar** confirmó lo expuesto, aunque poco o nada mencionó sobre el altísimo costo que absorbió ya o deberá absorber el erario público a consecuencia del ignorado yerro en que se incurrió al recurrir a los supuestos especialistas del organismo internacional: ¡130 millones de dólares!, conforme a la primera información difundida sobre el asunto.

Y, aunque la decisión, a decir del propio arqueólogo de profesión, se adopta ahora porque diversas instancias del gobierno federal y estatales están más que capacitadas para realizar la adquisición, vía compras consolidadas, de los fármacos necesarios para atender los requerimientos de la población, poco o nada explicó sobre los altísimos déficit prevaletentes —entre 30 y 35% cada año a decir de especialistas— que él negó ante los legisladores, al igual que las fallas en lo que a su distribución refiere y que, un día sí y otro también, generan toda suerte de denuncias y reclamos...

Que a nadie, pues, sorprenda lo dicho. La siempre cuestionada UNOPS fue un fracaso desde el momento mismo en que el gobierno, en ánimo de acabar o controlar al menos a la industria farmacéutica local y desmontar la red de distribución de medica-

mentos, decidió recurrir a aquella para adquirirlos en el extranjero y entregar a militares su distribución más allá de almacenes, en la llamada “última milla”, al margen que su compra en no pocos casos y ante la inacción de sus colaboradores extranjeros haya derivado en sobrepuestos cercanos al 20 por ciento.

Un fracaso anunciado, pues...



ASTERISCOS

* Prácticamente al inicio del periodo en que la Casa Blanca podría optar por promover las anunciadas controversias contra México por violaciones al T-MEC en materia energética, la renuncia de **Tatiana Clouthier** a Economía parece más un mal presagio y el augurio de que nada hará cambiar al gobierno en su actual política, que una decisión por motivos personales. ¡Uff!...

* Insuficiente, como prácticamente todas las que ofrece en sus cada vez más insulsas *predicas* mañaneras, la explicación sobre la caída de ocho helicópteros militares en lo que va de su fallido sexenio que intentó ayer **Andrés Manuel López Obrador** y definió como accidentes. ¡Vaya mala suerte!...

* Merecido apenas, el reconocimiento institucional que en el décimo aniversario de su fallecimiento, rendirá hoy el Instituto Nacional Electoral (INE), de **Lorenzo Córdova**, en memoria del exconsejero electoral y titular de la ahora desahuciada SEP, **Alonso Lujambio Irazábal**. Bien...

Veámonos el domingo con otro asunto *De naturaleza política*.

Fue un fracaso desde que se decidió recurrir a aquella para adquirir los medicamentos en el extranjero.

DESABASTO

● Ni con la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) se logró bajar el déficit de medicinas, que está entre 30 y 35 por ciento.